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「ゲノム編集について」 
熊本大学発生医学研究所 

独立准教授 石黒 啓一郎 先生 ・ 助教 高田 幸先生 

遺伝や体細胞分裂についてより詳しく知ることができて
楽しかったです。コヒーシンなど初めて聞く言葉も多かっ

たですが、きちんとそれらの働きも理解することが出来
ました。また、ゲノム編集による具体的な病気の治療の
仕方も知ることができ、色々な活用の道があるのだと分

かりました。この技術の発展によってきっとこれからも、
もっと多くの活用方法が増えていくのだろうと思うとわく
わくします。しかし、問題もあるため、解決するための対

策に取り組んでいく必要があると思いました。 
３年 松本 くるみ（則松中学校出身） 

とても難しい内容でしたが、これから世界の未来を変
えていくような新たな発見やこれから確実に使えるよ

うになってくるであろうゲノム編集と iPS 細胞を使った
再生医療のさまざまな問題に対しての研究など、研究
所の方のお話を聞けてすごくよかったです。私は女性が

加齢するにつれてコヒーシンが減少していくことで、ダ
ウン症の子供が産まれる率が高くなると知り、コヒーシ
ンを年齢に関係なく一定量あるための方法などがあれ

ばいいのにと思いました。 
３年 伊藤 美咲（大蔵中学校出身） 

４月から試行錯誤しながら行った研究の成果を各班発表し、成果発表会
でのステージ発表とポスター発表の班が決まりました。 

 

１－２と３－２がＬＨＲの時間に合同で実験を行いました。他学年との実験は

初めてでしたが、3年生がリードしながら楽しく実験をすることができました。 

今回この１，３年生合同の実験を行

って、なかなか聞く機会のない「課題

研究」や「これからの勉強法」につい

てたくさん聞くことができた。また、

先輩に実験の説明を分かりやすくし

てもらい、私も３年生になったら、こ

んな先輩になりたいと思った。 

１年 藤縄 百佳（槻田中学校出身） 

三年生がどういう説明が一番伝わり

やすいのか真剣に考えていた姿を見

て、三年生の偉大さに気づいた。待

ち時間に三年生から話を聞くことが

できて、とても良い経験になった。 

１年 岩橋 真吾（志徳中学校出身） 

学年を越えての実験は初めてでした

が、お互い気兼ねすることもなく、１年

生も積極的に取り組んでくれて、とて

も良かったです。理数科の縦のつなが

りも少し広がったような気がしました。

また、１年生が３年生になってこの単

元を勉強したときに、今日のことを思

い出して、少しでも勉強の手助けにな

っていればいいなと感じました。今日の

実験で、１年生の元気を少し吸収でき

たような気がするので、その活力をしっ

かり勉強にいかしていきたいです。 

３年 上野 翔碁（中原中学校出身） 

３年生とふれあって３年生の偉大さ

を感じました。豊嶋先輩におすすめ

された「化学新研究」を買おうと思

いました。 

１年 久野 聖（香月中学校出身） 

３－２と１－２の合同で実験しまし

た。１年生と関わることが少ないの

で、とても新鮮でした。課題研究の

ことなど質問してくれてうれしかった

し、これから楽しいことがたくさんあ

る１年生に戻りたくなりました。私は

浸透圧とこの実験を結びつけられて

なかったなか、七浦君がとても分か

りやすい説明を私たち３人にしてく

れたので、とても勉強になりました。

最後の実験とても楽しかったです。

あとは化学の勉強頑張ります。 

３年 野上 結希（千代中学校出身） 

３年生と一緒に実験をして、身長など同じくらいで私たちと変わらないように見

えるのに、先輩たちはどこか大人で高い存在で、かっこいいなと思いました。そ

んな３年生と一緒に一つのことに夢中になれた時間は、とても楽しかったです。

実験も楽しかったです。最初は、原理などが分からなかったけど、先生の説明や

先輩たちの説明で分かり、「あ！そういうことか！」ってなったときは、とてもうれ

しかったです。 

１年 島田 夢乃（枝光台中学校出身） 

水に高分子吸収剤を加えると想像

以上に膨らんだので、とても驚い

た。初めの反応は大体予想ができた

が、食塩を加えた後は予想外だった

ので、とてもおもしろかった。浸透圧

の理解が今日でより深まったと思

う。１年生はとても元気で、しっかり

話を聞いたり、質問したりしてくれた

ので楽しく実験することができた。 

３年 舘 尚樹（洞北中学校出身） 

自分が想像していた以上に、おむつ

は水を吸収して驚きました。実験で

浸透圧を目の当たりにできて、これ

から浸透圧の問題がより解けそうな

気がします。１年生はまだ勉強して

いなくてわからないことだけど、とて

も積極的なので、もっと化学に興味

を持ってほしいと思い、「化学新研

究」をすすめました。 

３年 豊嶋 凌我（則松中学校出身） 

＜ポスター発表＞ 
・ペットボトルロケットを遠くに飛ばす方法 
・水風船と水しぶきの関係 

・虹をつくる 
・ラテックスボールが最も弾む条件 
・炎色の混合 

・温室効果のしくみ 
・クラゲの行動の研究 
・アレロパシーの研究 

・折り紙から作る多面体の研究 
・渋滞学の研究 
・２１card Trick の研究 

  

＜ステージ発表＞ 
・ヒトが聞き取りやすい音 
・水の硬度 
・メダカの行動の研究 

・発光バクテリアの研究 
・暗号の研究 ～小磯ケンジへの挑戦～ 
・マスの研究 ～魚じゃないよ 数学だよ～ 
 


